
VŒUX DU MAIRE DE BULLION – 09 janvier 2025 – 19h

Monsieur le Sous-Préfet de Rambouillet,

Monsieur Nicolas VENTRE ;

Monsieur le Conseiller régional et Président de Rambouillet Territoires,

Cher Thomas GOURLAN ;

Madame la conseillère départementale,

Chère Clarisse DEMONT ;

Mesdames et Messieurs les vice-présidents de Rambouillet Territoires,

Mesdames et Messieurs les Maires, Chers Collègues,

Madame l'administratrice du Passeport du Civisme,

Chère Stéphanie BRIOLENT ;

Messieurs les Maires Honoriaires,

Jean Claude VAN HAUWE (Maire honoraire), 21 ans de mandat entre 1987 à 2008

Guy POUPART (Maire honoraire de Bonnelles)

Madame et Messieurs les anciens maires de Bullion,

Mon prédecesseur, Cher Daniel PICARD, Maire de 2014 à 2020 ;

Monsieur Beutier, maire de 1978 à 1983 ;

Chers collègues Adjoints au Maire et Conseillers municipaux ;

Madame la directrice du HPR, Madame Renée POATY ;

Mesdames et Messieurs les représentants des forces de l'ordre et de secours,

Nous devions avoir la présence à nos côtés du commandant du groupement de gendarmerie départementale des Yvelines, Le Colonel Emmanuel La Combe, il a été retenu sur des obligations de dernières minutes ;

Monsieur le chef d'escadron de Rambouillet, le Commandant Sylvain LHOSPICE ;

Accompagné de son adjoint le Capitaine Quertinier

Monsieur le chef adjoint de la brigade de Saint Arnoult en Yvelines, l'adjudant-chef MORIN ;

Nous avons l'honneur d'avoir le chef du centre de secours du SDIS de Saint Arnoult en Yvelines, le Lieutenant SCHMIDT.

Accompagné de son adjoint le Lieutenant VAN DUYSE

Mon Père, Laurent CHANON, curé du groupement paroissial de Saint Arnoult en Yvelines ;

Mesdames et messieurs les agents municipaux

Madame MENDEL, directrice de l'élementaire ;

Madame DE SWETCHIN, directrice de la maternelle ;

Mesdames et Messieurs les professeurs des écoles ;

Mesdames et Messieurs les présidents d'associations et leurs membres ;

Mesdames et Messieurs les représentants de la société civile ;

Chères Bullionnaises, Chers Bullionnais,

Mesdames et Messieurs ;

Chers amis ;

C'est toujours agréable d'être face à vous, pour vous présenter les vœux de bonne année.

Cette ultime cérémonie des vœux de notre mandature se passe dans un contexte particulier, en raison de l'approche des prochaines élections municipales en mars.

Je profite de cette soirée pour partager un moment privilégié et évoquer avec vous les évènements de l'année écoulée, mais je ne pourrai pas aborder les projets à venir.

Sur le plan national, l'année 2025 a continué à traverser une série de crises politiques, avec des tensions autour du gouvernement et du Parlement.

Nous avons connu des protestations sociales importantes contre les conditions économiques et les mesures d'austérités avancées, notamment lors de la préparation du projet de loi de finances de 2026.

D'ailleurs comme en 2025, nous débutons cette nouvelle année 2026 avec l'absence d'un budget national.

La situation budgétaire est sans précédent et pose des défis uniques et importants pour notre vie locale et pour nos collectivités.

Plus récemment, la France a connu et connaît encore une protestation de nos agriculteurs, face à la gestion de la maladie bovine (la dermatose nodulaire) et contre l'accord commercial du Mercosur.

A Bullion, l'année 2025 s'est inscrite dans la reconstruction de nos infrastructures, touchées par les inondations, et également dans les études de gestion du risque.

A ce propos, Monsieur le Sous-Préfet, nous avons voté en fin d'année notre PCS, Plan Communal de Sauvegarde, et le DICRIM, Document d'Information Communale des Risques Majeurs.

Après plus d'un an d'études et de réunions, nous voyons enfin des solutions pour réparer et pour envisager l'avenir.

Nos partenaires habituels ont répondu présents : l'Etat, le Département des Yvelines et la Communauté d'Agglomération Rambouillet Territoires. Je les en remercie. Mais il reste encore beaucoup à faire.

Voici un résumé des actions menées cette année à la suite des inondations :

- *L'étude hydraulique à Longchêne, avec le concours de Seine et Yvelines Environnement, dans la continuité des assises de l'eau, pour gérer le risque au cœur du village ;*
- *La réparation des rues du Clos du Puit et du Clos Clément ;*
- *La réparation ponctuelle de la route du Cousin ;*
- *La commande d'une passerelle piétonne pour permettre une traversée sécurisée sur le pont du Gasseau ;*
- *Le pont de la Route Départemental 61 a été réparé ;*
- *Les travaux forestiers de la phase 1 de la renaturation de l'Aulne ont été réalisés à l'automne.*
Et ceux de terrassement et de restauration du lit de la rivière se feront à partir d'août 2026 ;
- *La Fresque de la salle polyvalente a été restaurée.*

Nous devons remercier le Conseil Départemental des Yvelines, Rambouillet Territoires, le Parc Naturel Régional, l'Agence de l'Eau Seine Normandie, ainsi que l'Etat pour leurs aides, car ils participent déjà, autour de 220 k€ aux reconstructions et de 390 k€ à la prévention d'inondation.

Les bâtiments communaux et l'espace public ont fait l'objet de réparation, d'entretien et de nouvelles installations, dont voici quelques réalisations.

Vous avez sûrement remarqué l'arrivée de tables en granit, en remplacement ou en complément de celles en bois.

Aux écoles, des travaux ont été réalisés sur le chauffage et l'éclairage a été modernisé par le passage en LED et son automatisation, réduisant ainsi la consommation d'énergie.

Au Centre de Loisirs, nous avons réparé la chaudière et remis aux normes le vitrage défectueux, remplacé par des verres sécurisés.

Dans le bâtiment de l'hôtel de ville :

- *L'éclairage de la salle du conseil a été modernisé par des rampes à LED ;*
- *Le tableau électrique a été mis aux normes ;*
- *Les fenêtres du secrétariat ont été remplacées ;*
- *Un portier vidéo a été installé pour une meilleure sécurisation des lieux et des agents ;*

- *La toiture a été réparée ;*
- *Le plafond de la salle du conseil ainsi que la cage d'escalier ont été repeints par suite des infiltrations sous toiture.*

En 2025, les logements de la Châtaigneraie ont également bénéficié d'importants investissements. En effet, nous devions terminer les travaux entamés lors du traitement de la mérule, fait en 2024.

Je remercie l'agglomération de Rambouillet Territoires, qui par le biais de fond de concours « habitat rural » nous a permis d'alléger la facture.

Aux terrains de tennis, nous avons renforcé le tableau électrique, qui faisait souvent défaut pendant les 4 jours de Bullion.

Rambouillet Territoires a créé un terrain de Padel tant attendu ; il sera bientôt accessible.

Comme en 2024, des nouveaux mobiliers communaux ont remplacés ceux qui étaient vétustes avec le changement des chaises et des tables de la salle du conseil.

Et enfin, nous avons investi dans trois nouveaux barnums pour les évènements, un rotavator aux services techniques, des fours et des frigidaires pour le centre de loisirs.

Parlons de la voirie et des réseaux.

L'entretien des arbres a permis de sécuriser certains secteurs, comme le chemin du Pipeu, et le parc des Framboisines. Ces travaux ont été utiles en raison de la tempête subite cette nuit.

La modernisation de l'éclairage public a été finalisé dans les rues des Valentins, la rue du lavoir et la rue des Parts, grâce à l'aide du Parc Naturel Régional.

Enedis a terminé la modernisation du réseau de distribution d'électricité à la Clairière, a finalisé l'enfouissement de la moyenne tension aux Carneaux et enfin a engagé l'enfouissement du réseau de la Grouaille.

D'ailleurs dans ce secteur de la Grouaille, nous avons connu un incident majeur avec la chute d'un pilône, nécessitant une nuit d'intervention des équipes d'ENEDIS, que je remercie pour leur efficacité. Car, nous avons réussi à réouvrir la route au petit matin, juste avant le changement des équipes de santé à l'hôpital de Bullion.

Notre programme de sécurité routière a été complété :

- *Par un renforcement de la signalisation avec un marquage au sol, au niveau de la route du cousin pour mieux indiquer la priorité à droite ;*
- *Par le déplacement des éclairages Prioritec sur les nouveaux passages piétons, à proximité de la mairie ;*
- *A la Clairière, dans le cadre du produit des amendes, par des aménagements de chicanes, par l'ajout d'un îlot central au carrefour de la rue de Noncienne et par l agrandissement de l'ilot existant.*

Les travaux d'aménagement de la rue de l'Acquisition ont démarré cette année avec l'extension du réseau d'assainissement pluvial.

Cette opération a été financé par la commune et par l'agglomération de Rambouillet Territoire dans le cadre de la GEPU, Gestion des Eaux Pluviales Urbaines.

Le produit des amendes de 2025 va permettre de réaliser des travaux de sécurisation pour les piétons au début de la rue de l'Acquisition.

Et pour finir cette énumération, quelques travaux sur des avaloirs ou des trottoirs endommagés ont été réalisés sur l'ensemble de notre commune.

À la suite du vol du camion des services techniques, nous avons fait l'investissement d'un nouveau véhicule quasiment identique au précédent.

Dans 4 jours, je serai chez Maître Quéré à Rochefort pour la signature de la vente du commerce de Monsieur Diyani à la commune. Quelques travaux doivent être entrepris avant sa prochaine réouverture.

Un nouveau lieu de rencontre à ouvert cette année : la Ludothèque, qui compte déjà plus de 100 adhésions.

Pour conclure, parlons des antennes dans le cadre du programme New Deal.

La prochaine étape de celle du cœur de village est le dépôt par l'opérateur Orange du dossier préalable de travaux. Cette étape est en attente, le temps du jugement à venir, en raison d'un recours déposé le 24 décembre dernier au tribunal administratif de Versailles sur la délibération de changement de zonage de notre PLU.

Et concernant l'antenne prévue à Moutiers, nous cherchons encore des solutions d'implantation avec les services de l'Etat, une réunion étant prévue dans les jours à venir.

Voilà un aperçu des projets menés et réalisés en 2025.

Pour des raisons de communication réduite en période électorale, je ne vous ferai pas état des projets à venir et vous m'excuserez pour l'absence de diaporama pour illustrer les projets que je viens de vous énumérer.

La soirée des vœux est un moment privilégié pour féliciter nos lauréats du baccalauréat, l'ayant obtenu avec une mention.

J'invite à mes côtés :

Pour avoir obtenu une mention Très Bien :

- **Sara AISSAOUI.**

Pour avoir obtenu une mention Bien :

- **Léa REUMAUX**, étant absente, y a-t-il une personne pour la représenter ?

Pour avoir obtenu une mention Assez Bien :

- **Marion AVIZOU** ;
- **Chloé DANET** ;
- **Sofiane GUILLOT** ;
- **Clara ROSIER** ;
- **Corentin TRITTEN**.

La commune leur offre un bon d'achat Intersport de 30€, une clé USB et un stylo, floqués à l'effigie de la commune.

Nous pouvons les applaudir.

Je vous remercie et vous pouvez regagner vos places.

J'invite maintenant à me rejoindre le président de L'UNC Bullion, Monsieur Jean François MESPLES, ainsi que notre porte drapeau Johann CARIS.

Car après 3 ans de fonction, Johann va recevoir le diplôme et la médaille officielle de porte-drapeau, la commune lui offre en plus un bon d'achat à Intersport, une clé USB et un stylo. Je vous remercie.

En cette fin de mandat, Je vais me lancer dans quelques remerciements.

Tout d'abord pour le personnel municipal présent nombreux ce soir.

Ils ont su porter nos projets tout en assurant la continuité du Service Public de la commune.

Ils sont toujours présents et notamment en période de crise.

Au service administratif, je remercie :

- *Jenny PICHARD, notre directrice générale des services pour son management, son esprit d'organisation et son aide juridique ;*
- *Nathalie Bourgoin, notre agent finance pour le suivi au cordeau de notre budget et de notre comptabilité ;*
- *Anne Sophie BESSON, notre agent en charge de l'état civil, des élections, de la voirie et de la communication pour son professionnalisme ;*
- *Magali GARCIA, notre agent en charge de l'urbanisme, pour le bon suivi des règles de notre PLU ;*
- *Stéphanie JACQ, notre agent en charge du courrier et de l'agence postale communale, pour la gestion irréprochable de nos communications internes ;*
- *Coraline TOURBATEZ, notre agent en charge des affaires scolaires, du CCAS et de la CDE, pour sa rigueur.*

Je les cloisonne dans des fonctions, alors qu'elles en font largement plus, car elles sont toutes polyvalentes et savent prendre la place de chacune de leur collègue, ou presque...

A la médiathèque, je remercie Sophie, qui encadre avec brio toute une équipe de bénévoles pour animer la médiathèque et vous faire découvrir la lecture publique, dans un contexte parfois compliqué dans le cadre du réseau de bibliothèque Chemin Lisant. En 2025, nous comptons plus de 500 abonnements dont 141 nouveaux en 2025 pour environ 10 600 prêts, plus de 300 passages par mois et plus de 350 participants aux animations. La médiathèque permet vraiment le lien social.

Au centre de Loisirs et aux écoles, je remercie notre équipe du périscolaire :

- *Avec Marie VILLETTE, la directrice du centre de loisirs, qui organise l'accueil de vos enfants et gère les animations ;*

- *Delphine DESTREBECQ, la sous-directrice, qui accompagne Marie dans ses missions ;*
- *Soawn GAUTIER, Le sous-directeur, qui vient de partir vers d'autres horizons ;*
- *Bochra BLANCHARD, notre cantinière, qui essaye de faire des miracles pour satisfaire le palais de vos enfants ;*
- *Nathalie GUILLAUME et Isabelle TORO-GARCIA, nos ATSEM qui aide au quotidien les enseignantes de la maternelle ;*
- *Maria PEREIRA, Rose POIRIER, Cléryenne JEANNIN, Océane LE GRAËT et Anaé MACHADO-MOREIRA, qui entourent vos enfants au centre et à la cantine.*

Aux services techniques, Je remercie :

- *Jérôme POIRIER, le responsable des services techniques, pour sa polyvalence et ses propositions de gestion des espaces verts.*
- *Il est accompagné de Frédéric GUILLAUME, de Gilles HUPPE, de Rodolph NASSAR et d'Arnaud SOSKIN, dont je remercie leur disponibilité et leur professionnalisme dans les travaux réalisés aussi bien dans nos bâtiments que sur l'espace public et la voirie.*

Le début de cette semaine a été particulièrement éprouvant pour eux.

L'épisode neigeux a été rude et long nécessitant plus de 3 jours d'engagement de leur part.

Je suis conscient que vous trouvez que nous aurions pu mieux faire et surtout dans votre rue, qui malheureusement a été traitée tardivement, voire pas du tout.

Vous le savez, nous avons l'obligation et le devoir de permettre l'accès à l'Hôpital Pédiatrique à Longchêne, pour le personnel de santé et pour les ambulances.

Donc oui, les efforts ont été concentrés sur ce secteur, ainsi que sur les axes les plus circulants. Et je trouve que nous n'avons pas à rougir du travail fait.

Ils ont également déneigé les accès piétons aux bâtiments publics.

A ce propos je rappelle que chacun d'entre nous, en bon citoyen, doit déneiger le trottoir devant sa propriété.

D'ailleurs, j'ai vu certains d'entre vous le faire entre voisins, je les félicite pour cet acte citoyen.

De plus, je remercie les parents d'avoir répondu à la demande de garde à domicile de leurs enfants, pour alléger l'encadrement aux écoles et au centre de loisirs.

Lors de cet épisode climatique, nous pouvons saluer l'action de TOUS NOS AGENTS qui se sont organisés pour maintenir au mieux le service public.

Pour leur présence auprès de nous tous, pour leur disponibilité, pour leur sens du service public, je vous demande un tonnerre d'applaudissement.

Je remercie l'Etat pour les financements apportés, pour son accompagnement et sa confiance, et notamment pour son aide sur le risque inondation, le rachat du commerce au hauteur de 105 k€ et le financement de la salle Robert Paragot avec 110 k€ de subvention.

Je remercie, le Conseil Régional, pour son aide financière et plus particulièrement en 2025 pour la subvention de 112 k€ accordée dans le cadre du rachat du commerce d'alimentation.

Je remercie le Conseil Départemental pour ses investissements, qui malgré une situation financière compliquée a su répondre présent dans nos projets, et plus récemment nous accompagne avec Seine et Yvelines Environnement sur la gestion du risque inondation et le financement de travaux de voiries.

Je remercie l'agglomération de Rambouillet Territoires, pour l'implantation du premier Padel de l'agglomération. Je vous remercie également pour vos aides sur la reconstruction dues aux dégâts subis lors des inondations et pour l'entretien de nos bâtiments.

Je remercie le Parc Naturel Régional de la Haute Vallée de Chevreuse, pour le démarrage des travaux de renaturation de l'Aulne, pour son aide financière dans la reconstruction du mur du cimetière et de la modernisation de notre éclairage public.

Je me tourne maintenant vers nos forces de l'ordre,

Monsieur le Commandant de Groupement, vos équipes sont présentes au quotidien à nos côtés. Nos échanges sont plus que cordiaux et permanents.

Avec eux, nous luttons contre les incivilités, nous gérons les incidents routiers et les incidents de la vie.

Ils sécurisent nos écoles, notre marché, notre lieu de culte et nos manifestations.

Ils accompagnent nos enfants dans l'apprentissage civique.

Et ils sont présents à nos cérémonies patriotiques du 8 mai et du 11 novembre.

Monsieur le Commandant du Centre de Secours de Saint Arnoult en Yvelines, vos sapeurs-pompiers sont toujours là pour nos administrés, ils sont présents dans leurs missions principales, mais aussi dans le secours à personne, ils nous rassurent et nous réconfortent.

Ils accompagnent également l'apprentissage civique de nos enfants et sont présents avec les JSP à chacune de nos cérémonies patriotiques.

Mesdames et Messieurs, gendarmes et sapeurs-pompiers, vos engagements respectifs se doivent d'être applaudis de nous tous.

Je remercie mes adjoints pour leur travail :

- *Eric CHABANNE, 1^{er} adjoint, pour sa présence et sa technicité ;*
- *Isabelle MARGOT-JACQ, pour le suivi du budget et le Passeport du Civisme ;*
- *Michaël LE SAULNIER, en charge de l'urbanisme et de l'environnement ;*
- *Julia VALENTE, votre interlocutrice incontournable pour notre action sociale, nos écoles, notre centre de loisirs et nos associations ;*
- *Dominique PIERROT, pour la gestion de nos bâtiments et depuis quelques mois pour la reprise du suivi de l'urbanisme.*

Je remercie enfin tous les conseillers municipaux, les membres des commissions et les bénévoles, pour leur engagement sans faille.

Je pense n'avoir oublié personne, si tel est le cas, je vous prie de bien vouloir m'en excuser.

Pour terminer ces remerciements, je me tourne vers toi ma chérie qui supporte mes humeurs quotidiennes, mes silences et qui m'a attendu souvent sans savoir à quelle heure je rentrerai.

Je vous souhaite une très bonne année 2026,

Une Bonne santé,

Une année pleine de bonheur et de réussite dans vos projets,

Une année apaisée, dans ce contexte national tendu,

Je terminerai mes propos par cette citation d'Antoine de Saint Exupéry :

« Fais de ta vie un rêve, et d'un rêve, une réalité. »